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Las partes puede recurrir nuevamente al Tribunal Ambiental 

“Es un tema político”: Sindicato de 
Faeneros lamenta nuevo rechazo 

Mientras la empresa 

Andes Iron, dueña 

del proyecto, calificó 

la decisión como un 

"nefasto precedente”, 

los trabajadores 

dicen que "ha sido 

un proceso largo 

pero seguiremos 

intentando”. 

MeLissa PÉREZ SAAVEDRA 
  

miércoles, el Comité de Ministros 
calificó de desfavorable y rechazó 

nuevamente el proyecto minero-portua- 

rio Dominga, de la empresa Andes Iron 
SpA. 

Dominga corresponde a un yacimiento 
de hierro y oro descubierto en 2006 ubi- 
cado en la comuna de La Higuera de la 
Región de Coquimbo, donde se pretende 
instalar dos minas a tajo abierto y un 
puerto, que generaría un problema am- 
biental debido a que estaría emplazado 
a 30 km de la Reserva Nacional Pingúino 
de Humboldt. 

En once años esta tramitación ha 
sido rechazada en dos ocasiones (2017 
y 2023) y la decisión de objetar nueva- 
mente este megaproyecto estuvo en ma- 

nos de los ministros subrogantes de las 
carteras de Economía, Salud, Energía, 
Minería y Agricultura, quienes reempla- 
zaron a los inhabilitados encargados de 
dichas carteras. 

El Primer Tribunal Ambiental de Anto- 
fagasta acogió el 9 de diciembre de 2024 
una reclamación presentada por Andes 
Iron SpA, declarando la nulidad tanto 
de la resolución como del acuerdo que 
respaldaba el fallo del Comité de Minis- 
tros de junio del 2023 cuando se rechazó 
la Resolución de Calificación Ambiental 
(RCA) del proyecto. Lo que nos lleva has- 
ta lo que sucedió este miércoles. 

Los miembros del comité de manera 
unánime resolvieron “acoger dichas re- 
clamaciones y, en consecuencia, calificar 
desfavorablemente el Proyecto Domin- 
ga” dice la declaración del Ministerio de 
Medio Ambiente. 
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“¿Es un tema político” 
“Esto no es un tema medioambien- 

tal, es un tema político y nosotros los 
faeneros tenemos que seguir, lamen- 
tablemente siendo espectadores de 
la inconsciencia de quienes dicen ser 
representantes de pueblo”, manifestó 
en una conversación con este diario 
el secretario nacional del Sindicato de 
Faeneros de Chile (FADECHI) Leonel 
Aguirre. 

Aguirre además añade que “ha sido 
un proceso largo pero seguiremos in- 
tentando, somos representantes de 
trabajadores faeneros de Chile, hemos 
participado en muchos megaproyectos 
del gran montaje industrial de Chile y 
sabemos cuando es viable o no. Termi- 
namos hace poco Quebrada Blanca Fase 
2 en Iquique y Minera Los Pelambres, 
¿por qué no Dominga?”. 

“Nefasto precedente” 
Francisco Villalón, gerente de asun- 

tos corporativos de Andes Tron calificó el 
resultado de la sesión como un “nefasto 
precedente” y através de un comunica- 
do señaló que “la actuación del Comité 
de Ministros marca un nefasto prece- 
dente nunca visto en la historia de Chile 
en materia de tramitación ambiental”. 

La compañía titular de esta iniciativa 
avaluada en US$2.500 millones indicó 
que "resulta inadmisible que el Poder 
Ejecutivo incumpla por segunda vez una 
sentencia judicial en el mismo caso (...) 
lo resuelto por el Comité de Ministros 
es ilegal e inconstitucional, por lo que 
esperamos confiados lo que resuelvan 
el Primer Tribunal Ambiental de Antofa- 
gasta y luego la Corte Suprema”. 

Por otro lado, la Cámara Minera de 
Chile lamentó el resultado de esta tra- 

del Comité de Ministros a Dominga 
El comité estuvo 
integrado este 
miércoles por 
subrogantes. 

  

mitación ya que según in- 
dicaron en un comunicado, 
limita el desarrollo de la mi- 
nería en nuestro país "más 
aún cuando en la Región 
de Coquimbo se requiere 
generar nuevos puestos de 
trabajo y dinamizar la eco- 
nomía”, dijo su presidente 
Manuel Viera. 

“El que Dominga no se 
desarrolle significa que el 
país dejará de percibir las 
divisas que se producirían 
con los 12 millones de to- 
neladas anuales de concen- 
trado de hierro de Alta Ley 
y 150 mil toneladas anuales 
de concentrado de cobre”, 
explicó Viera. 

Otra vez al TA 
El exministro del Medio Ambiente 

Marcelo Mena explica que el proyecto 
tiene dos cursos por delante: “O es ra- 
tificado el rechazo por parte del Comité 
de Ministros o es devuelto al Comité de 
Ministros nuevamente, pero nos encon- 

tramos con un proyecto que ha sido re- 
chazado tres veces, que presentó infor- 
mación hace más de una década y que 
claramente está emplazado en un lugar 
incompatible con la protección de la bio- 
diversidad como el caso del área prote- 
gida del Archipiélago de Humboldt”. 

La ministra del Medio Ambiente, Mai- 
sa Rojas, fue consultada en Radio Sonar 
FM si el proyecto puede volver a un tribu- 
nal y aseguró que efectivamente “existe 
la posibilidad que los interferentes aquí, 
que son el titular o los reclamantes, pue- 
dan volver al Tribunal Ambiental y vamos 
a tener que ver si es que eso ocurre”. 

El duro diagnóstico que hizo el expresidente Eduardo Frei sobre la gestión económica del gobierno 

“Es realmente mediocre para Chile, digámoslo de una vez” 
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    da Con el 2% no basta, señaló Frel. 

ArieL LARA 
  

del actual Gobierno hizo este miércoles el 
expresidente Eduardo Frei Ruiz-Tagle, du- 

rante el evento “Encuentro 2025. Un pacto por 
el crecimiento”, organizado por Icare, en el que 
se reunieron autoridades de gobierno, políti- 
cos, economistas y empresarios. “Es realmente 
mediocre para Chile, digámoslo de una vez por 
todas. No podemos seguir creciendo al 1% o al 
2%”, señaló. 

Entre la audiencia estaba el ministro de Ha- 
cienda, Mario Marcel, los economistas Ignacio 

| n duro diagnóstico del manejo económico 

Briones, Oscar Landerretche y Rolf Lúders; las 
presidentas de la Sofofa y la CPC, Rosario Na- 
varro y Susana Jiménez, respectivamente, y el 
director de Icare, Holger Paulmann. 

En su arremetida, Frei Ruiz-Tagle comparó 
su administración y el contexto internacional 
en que se dio, con la situación actual. ¿Por qué 
durante años crecimos al 5% o al 10%? y no 
era por el precio del cobre (...) En mi gobierno, 
durante los seis años, el cobre nunca superó 
un dólar la libra y crecíamos al 59%, al 6% y al 
7%. Nos sobraba la plata, no teníamos que ha- 
cer reformas tributarias ni nada de estas cosas 
raras”, dijo. 

“El año pasado viajé harto, como siempre, y 
estuve en varios foros internacionales. Al final a 
uno le preguntan, ¿qué pasa en Chile? ¿qué pasó 
en Chile? Y uno no halla qué explicar”, agregó. 

“Con el 2% no alcanza, el desarrollo del país 
necesita más. Me rebelo, me rebelo rotunda- 
mente, porque lo hemos hecho y este país lo 
puede hacer”, afirmó sobre la capacidad de cre- 
cer más. Luego preguntó, “¿cuántos proyectos 
importantes ha sacado este gobierno? Se cuen- 
tan con los dedos de una mano. Y ahora están 
discutiendo, una vez más; llevamos 20 años en 
las pensiones. Hay que superar la fragmentación 
(política) y buscar los acuerdos”, agregó.

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

09/01/2025
  $4.034.456
  $5.944.000
  $5.944.000

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

     271.020
      91.144
      91.144
      67,87%

Sección:
Frecuencia:

ECONOMIA
DIARIO

Pág: 10


